
Ortsbeirat Zippendorf
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 09.11.2010 in der Gaststätte „Zur 
Strandpromenade“
Teilnehmer: 
Ortsbeiräte: Müthel-Brenncke, Harke, Friedriszik, Schneider
Vertreter: Steeg, Kreimer
Gäste: Frau Dietmann (SDS), Herr Knaak (SDS), Fau Cwielak (BUND)

sowie sechs interessierte Bürger.

1. Sauberkeit und Ordnung am Strand, Schnitt der Pyramideneichen

Frau Dittmann und Herr Knaak berichten über die Situation am Strand. Da der Strand 
in der Pflegeklasse 1 eingeteilt ist, wird neben der täglichen Säuberung im Sommer 
regelmäßig der Rasen gemäht  und der Sand gesäubert.  Es gibt keine Beschwerden 
hinsichtlich  der  Sauberkeit.  Die  Mittel  für  eine  erneute  Sandaufschüttung  sind 
beantragt.

Die Reihe der Pyramideneichen sollen mit  ihrer zypressenartigen Erscheinung dem 
Strand ein mediterranes Flair geben. Es wurden 1995 verschiedenen Wuchstypen aus 
unterschiedlichen Baumschulen mit 4 bis 7 m Höhe gepflanzt. Wie es nunmal in der 
Natur  vorkommt  haben  sich  die  Bäume  unterschiedlich  entwickelt,  so  dass  einige 
schlank in die Höhe wachsen und andere auch in die Breite gehen. Prinzipiell sollen 
die Bäume als Einzelbäume erhalten werden. Laut Aussagen von Frau Dittmann gibt 
es  im  Rahmen  der  Verkehrsicherungspflicht  nur  ein  geringes  Budget  für  die 
Baumpflege, das in keinem Fall für einen Formschnitt ausreicht.

Es  wird  lebhaft  diskutiert,  inwieweit  die  Pyramideneichen  noch  als  Einzelbäume 
bezeichnet werden können oder früher oder später als geschlossene Wand. Es besteht 
Einigkeit darin,  dass der freie Blick zwischen den Eichen erhalten werden soll. Die 
SDS verspricht zu recherchieren, wie teuer ein Formschnitt der Bäume sein wird, um 
eventuell eine Beteiligung der Anwohner auszuloten.

2. Franzosenweg

Frau Dittmann  berichtet,  das  erst  seit  gut  2  Jahren  das  Gebiet  aus  der  Obhut  des 
Schiffahrtsamtes  Lauenburg  auf  die  Stadt  übergegangen  ist.  Im  Rahmen  des 
bestehenden  Pflegekonzeptes  wurden  der  Baumbestand  erfasst  und  Altgehölze 
freigeschnitten.  Die Ausweisung des Gebietes entlang des Franzosenwegs als FFH- 
bzw. Uferschutzgebietes gibt weiteren Schnittmaßnahmen und auch der Ausbildung 
der vom Ortsbeirat diskutierten Sichtachsen – mindestens fünf - enge Grenzen vor. 

3. Laternenumzug Zippendorf

Der diesjährige Laternenumzug findet am 7.12.10 um 18.00 Uhr bei Gundel statt. 
Thilo Kreimer kümmert sich um den Einkauf, Familie Bruns von der Gaststätte „Zur 
Strandpromenade“ sponsert die Getränke.
Es wird wieder eine „Kasse des Vertrauens“ für das Essen geben.



4. Nächste Ortsbeiratssitzung

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet statt am 

Dienstag, den 11.01.2011, 19.00 Uhr
in der Gaststätte „Zur Eiche“.

Themen: Planung 2011
Sommerfest
Gedenkstätten
Finanzen

Uwe Friedriszik
Schwerin, den 11.11.10 


